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全運會籌備及體育賽事品牌打造

近期第十五屆全國運動會組委會已宣佈由廣東省、香港及澳門合辦的全
運會，將於明年11月9日至21日舉行[1]，其中，澳門將承辦全運會4個競
賽項目及全國第十二屆殘疾人運動會暨第九屆特殊奧林匹克運動會2項競
賽項目，包括乒乓球、三人籃球、五人籃球（男子18歲以下組）及排球
（女子成年組）及1個群眾項目空手道，並承辦全國第十二屆殘疾人運動
會暨第九屆特殊奧林匹克運動會2項羽毛球競賽項目[2]，此外，還將研究
設計馬拉松、公路自行車項目串聯粵港澳的比賽路線，這一消息令人期
待和關注，相信為本澳打造“體育之城”增添火力。

澳門特區政府多年持續舉辦並引入不同類型的體育盛事活動，例如澳門
格蘭披治大賽車、澳門國際馬拉松、WTT澳門冠軍賽、澳門國際龍舟賽
等，引來眾多旅客觀看，不過體育產業有待進一步帶動發展，像體育產
品、文創周邊需要加大“破圈”力度，塑造全城運動氛圍，才能擴大體育
消費的增長規模，明年11月即將迎來粵港澳三地聯合籌辦的第十五屆全
國運動會，對此，從如何藉該契機打造本澳體育之城，加速三地體育協
作，擴大“體育+”的效應的角度，本人提出以下質詢：

1、現時本澳第十五屆全運會負責的項目已公佈，請問當局場館分配、交
通設施、接待住宿等規劃狀況如何？是否已提前訂立了舉辦競賽項目的
場館，以便更好圍繞場館做好周邊的交通、住宿等硬件設施？

2、緊接上題，請問當局如何藉現分配的競賽賽事項目，推動相關體育產
業、文創的發展，鼓勵更多業界做好籌劃，集中行業力量，以便明年趁
全運會的舉辦，打出澳門體育賽事品牌、文創周邊的名聲？如何以體育
盛事聯動本澳旅遊、餐飲、酒店、手信、醫療等其他行業的發展？

3、從上述資訊透露，將設計馬拉松、公路自行車項目串聯粵港澳的比賽
路線，為三地體育賽事和活動聯辦打開良好的開端，現時本澳與其他區
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域的賽事聯動較少，請問當局未來會否考慮與其他粵港澳大灣區城市加
強體育賽事、活動的合作，例如聯合舉辦馬拉松比賽，設計跨境賽事？
或者率先以橫琴粵澳深合區為試驗點，鼓勵業界研發兩地比賽路線，藉
助兩地聯辦，增強辦賽事的合作及經驗，擦亮本澳體育盛事的名片，擴
大整體知名度？

[1] 參考資料：
https://www.gz.gov.cn/zt/qltjygadwqjsxsdzgzlfzdf/gzzxd/content/p
ost_9592903.html

[2] 參考資料：
https://www.gov.mo/zh-hant/news/1057290/
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